

¡Resucitó! Es la palabra que resuena en todo el orbe cristiano en este tiempo pascual. Es un tiempo de esperanza y alegría. Es el triunfo de la vida. El mensaje de nuestro Presidente gira sobre la importancia de la resurrección aplicada al ámbito de los cuidados. Muchas de las noticias de este Boletín son motivo de esperanza y alegría, a pesar de las dificultades y problemas diarios.

SALUDO DEL PRESIDENTE

Queridos compañeros,



Os saludo con mi cariño y ternura en esta primavera pascual.

En cristiano, celebramos la resurrección. No es una fantasía de los pobres que tienen fe. No es una proyección de un anhelo profundo de vida de quien no acepta la irreversibilidad de la muerte.

No es una forma de recuperación de la vida individual en unas coordenadas paradisíacas a modo pintoresco de jardín o banquete. O quizás también, porque algo de todo esto nos puede ayudar a describir una dinámica humana, muy humana -divina encarnada-, como es la resurrección.

Crear en la resurrección, más allá de evocar el contenido de la esperanza cristiana para el más allá de la muerte, es una dinámica humanizadora para el más acá, donde también hay muerte, generada por exclusión, limitación generada por la enfermedad, sufrimiento producido por mil causas. Creer en la resurrección es subirse al compromiso de apostar por la recuperación, la prevención, la salud, la paliación, la vida. Podemos construir un mundo de cuidados, de vida, de bien, un mundo renacido de las heridas, resucitado.

La muerte y todos lo vinculado a ella en forma de sufrimiento, exclusión, aislamiento, daño, no pueden tener la última palabra. La muerte natural es obvio que tiene una palabra en la vida biológica. Es su fin. Pero la vida humana no puede ir a parar a la fosa definitivamente. De hecho, no va. Deja huella, sigue viva en los corazones de los supervivientes. En Dios, la vida humana tiene futuro y es transformadora de toda dinámica deshumanizadora.

Gracias, compañeros, por subiros al carro del trabajo por un mundo mejor, más sano, más humanizado, a base de cuidados dignos a los mayores.

José Carlos Bermejo

Religioso Camilo y Presidente de la Fundación

NOTICIAS DE LA FUNDACIÓN

ESTAMOS DE ANIVERSARIO:

Este año celebramos un doble aniversario. Por una parte, se cumplen 20 años de la constitución de la Fundación H.R. Sant Camil (año 2002). Por otra parte, en el mes de abril de hace 10 años se puso en marcha el Programa de

CLIMA LABORAL:

En la línea de mejora continua que tiene la Fundación, queremos conocer la opinión, percepción y sentimientos de todo el personal respecto a distintas áreas relacionadas con el trabajo que realizamos, así como sobre el grado de satisfacción por trabajar en esta Fundación. Para ello, el próximo mes de mayo os haremos llegar a todos un cuestionario, totalmente anónimo, para que os podáis expresar con total libertad. Os animamos a participar. Los resultados obtenidos nos servirán para poder plantear acciones en beneficio de todos.

FORMACIÓN:

Estamos muy contentos con el alto nivel de participación que está habiendo en las actividades formativas que estamos ofreciendo este semestre. En la mayoría de los cursos se llenan rápidamente las plazas disponibles. Nos alegra especialmente la buena respuesta que está habiendo ante los cursos presenciales, que tuvimos que suspender en su día por la COVID. Estamos logrando niveles de asistencia incluso mejores que antes de la pandemia. La foto pertenece al curso



de "Manejo de pacientes" que estamos impartiendo en diferentes ciudades.

NUEVO CENTRO:

El pasado 1 de marzo hemos iniciado un nuevo servicio en El Escorial (Madrid), en la casa de mayores de los Religiosos de los Sagrados Corazones. Les damos la bienvenida.

ENCUENTRO DE RESPONSABLES DE CENTRO:

El 7 y 8 de junio tendrá lugar el encuentro anual de responsables de centro de la Fundación. Dada nuestra dispersión geográfica, este encuentro es siempre motivo de alegría. Y más tras dos años (2020 y 2021) en que no nos hemos podido reunir presencialmente por culpa del coronavirus.

ENCUENTRO DE SUPERIORES/AS DE ENFERMERÍAS:

También retomamos de manera presencial el encuentro anual de religiosos/as responsables de enfermería o casas de religiosos mayores. Tendrá lugar el 13 de junio y versará sobre el tema de los sujeciones.

NOTICIAS DE LOS CENTROS

VILLAVICIOSA DE ODÓN: HIJAS DE LA CARIDAD



El 14 de febrero, con motivo de la festividad de San Valentín, día del cariño, en las sesiones de terapia hemos elaborado cajas en forma de corazón, con las que poder regalar dulces, se ha trabajado un tangram en forma de corazón y las Hermanas más dependientes por un día han

sido pintoras de brocha fina, pintando bonitos corazones. Ha sido un día diferente y muy divertido.



El 8 de marzo, día internacional de la mujer, el plato de Pasapalabra se trasladó a nuestra sala de comunidad, donde dos equipos se disputaron el rosco de dicho programa. Un rosco diferente, en el que todas las preguntas estaban relacionadas con nombres de mujer. Mujeres que tanto han aportado a nuestra sociedad y que hoy lo siguen haciendo.

ALICANTE: JESÚS MARÍA

Desde la casa de Hermanas mayores de Alicante nos mandan fotografías de algunas de las actividades que han realizado en los talleres de animación. Para celebrar los carnavales, además de los distintos tipos de "disfraces", confeccionaron unas máscaras en papel que casi se parecen a las de Venecia. Para preparar el Domingo de Ramos han confeccionado unas palmas muy curiosas para poder colgar en la ropa. Un detalle original. Y para expresar su solidaridad con el pueblo ucraniano, han elaborado unos lazos con los colores de la bandera de Ucrania. Son sólo 3 ejemplos de las actividades realizadas en este período.



NOTICIAS DE LOS CAMILOS

Las XXIV Jornadas de Alzheimer, celebradas el 6 y 7 de abril pasado, fueron todo un éxito, tanto por su contenido como por el alto número de participantes. Nuestro Director Técnico, Miguel Ángel Millán, tuvo una conferencia sobre las "Aportaciones de San Camilo al cuidado de las personas con Alzheimer".

El próximo 26 de mayo tendrán lugar en Sevilla las IX Jornadas Andaluzas de Humanización de la Salud. El tema de este año es: "Las huellas del COVID". Las organiza el Centro de Escucha S. Camilo de Sevilla.

Este mes de mayo tendrá lugar el Capítulo General de la Orden de los Ministros de los Enfermos (Camilos), en el que participará nuestro presidente. Deseamos que sea un tiempo de gracia que dé buenos frutos.

Sevilla,
26 de mayo de 2022
De 17 a 20h

Presenciales
INSCRIPCIÓN GRATUITA Y OBLIGATORIA EN:
www.humanizar.es
secretaria@humanizar.es
Tel.: 918060696

Asociación Centro de escucha

IX Jornadas Andaluzas de
Humanización de la Salud